



Surmonter les Difficultés : des Leaders Communautaires aux Actrices du Changement durant les Crises Humanitaires

Aux quatre coins du Népal, quinze groupes de femmes leaders extraordinaires ont été sélectionnées par « Centre pour le Développement et la Sensibilisation des Femmes » (WOREC) dans le cadre du projet « Renforcement des Réseaux de Femmes en Contextes Humanitaires » (SNEHA) soutenu par CARE USA faisant partie du projet « Voix et Leadership des Femmes en Contextes Humanitaires » (WHS). Les leaders ont été choisis dans sept districts, chacune ayant un parcours unique marqué par la résilience et un engagement sans faille à la cause des droits des femmes dans leurs communautés. Cette étude de cas a été réalisée par le « Centre pour le Développement et la Sensibilisation des Femmes » (CWAD) pour témoigner des apprentissages par six organisations issues des interventions diverses de WOREC, y compris une formation de 7 jours en encadrement féministe (FMT), une session soin-de-soi, des dialogues intergénérationnels, et plus encore. Ces femmes ont non seulement surmonté des défis personnels, mais sont aussi devenues des catalyseurs de transformation positive.

Kalsi Chaudhary, 35 ans, secrétaire des associations dirigées par des femmes (ADIFEs) de la municipalité rurale de Kailari, représente l'empouvoirement et la résilience. Son parcours a commencé avec une formation en développement de leadership, sensibilisation juridique, et changement climatique. Kalsi a été à l'initiative des groupes de femmes Chaudhary et des groupes de femmes Dalit promouvant l'empouvoirement des femmes par le biais d'organisations coopératives, épargnes, initiatives de crédits et micro-entreprises. Elle a aussi

émergé en leader de gestion des catastrophes et de réduction des risques, guidant les groupes de femmes durant les inondations, incendies, ouragans, procurant des services sociaux essentiels. Son engagement l'a conduit à rejoindre le réseau Défenseurs des Droits Humains pour les Femmes, où elle mène des programmes de sensibilisation sur la violence envers les femmes. La FMT a amélioré ses compétences et ses connaissances des principes féministes, des droits des femmes, et de la prise en compte des besoins spécifiques des femmes durant les catastrophes.

"En fédérant, apprenant, et plaidant, nous pouvons faire la différence et s'assurer qu'aucune femme ne subisse de violence et s'épanouisse avec des droits protégés".

- Kalsi Chaudhary

Bhagwati Thapa, présidente de l'ADIFE de la municipalité de Bhimdatta a commencé son parcours en 1998 en défendant la participation et l'égalité des femmes. Une formation approfondie en égalité des genres, inclusivité, droits des femmes et violence envers les femmes l'ont transformée en une défenseure et formatrice. Elle s'investit activement dans la gestion des catastrophes et les programmes de réduction des risques, améliorant ses connaissances via Aide au



Népal, une ONG nationale. Après avoir terminé la FMT, elle a augmenté ses efforts en faisant du lobbying pour la représentation des femmes dans les comités de gestion des catastrophes, dans l'organisation de formation sur les crises humanitaires et la réduction des risques.

Dhansara Chand, de l'ADIFE de la municipalité de Dodhara Chandnii a commencé son parcours comme personnel de santé bénévole pour les femmes en 1995. Elle a travaillé dans la santé reproductive, l'avortement médicalisé, la santé infantile, et les services de vaccinations. En parallèle, elle est devenue membre de comité de la Croix Rouge, participant activement à la distribution d'aide humanitaire dans les situations de crises. Ses efforts se sont élargis à des programmes de génération de revenus et des campagnes de sensibilisation pour l'égalité des genres et les droits des femmes, soutenus par la municipalité et la Croix Rouge pour s'assurer du bien-être des femmes durant les crises.

"J'ai dédié ma vie pour comprendre que, par l'éducation, la collaboration, et l'activisme, nous pouvons nous assurer qu'aucune femme n'est laissée de côté".
- Dhansara Chand

Nirma Chaudhary a assuré la présidence de l'ADIFE de Tulsipur Sub-Metropolitan City (TSuMC) en 2007. Son organisation se concentre sur le développement des capacités, la sensibilisation et le plaidoyer pour les droits des femmes et cela a mené à des opportunités



de collaboration avec les membres de la communauté et la municipalité. Elue du 4^{ème} arrondissement de TSuMC en 2017, le rôle de Nirma a été un pivot dans l'obtention de budgets pour les programmes de développement des capacités et de génération de revenus pour les femmes. Elle a activement participé à la distribution d'aide humanitaire durant la saison des inondations. La formation féministe de Nirma a élevé sa connaissance des besoins spécifiques des femmes en situation de crises, renforçant son engagement à les prendre en compte.

Issue de l'ADIFE de la municipalité de Tikapur, **Asha Kumari Chaudhary's** a commencé avec des formations en développement des capacités et en droits des femmes par WOREC alors qu'elle était encore à l'école. Malgré le traumatisme de la perte de membres de sa famille pendant le conflit Maoïste, elle a trouvé du réconfort et un chemin vers la guérison à travers les programmes de thérapie en santé mentale. Elle est très douée en auto-défense,

en formation professionnelle, et en droit. Elle a poursuivi ses études jusqu'à la fin du lycée, et a participé activement à la distribution d'aides dans les zones sujettes aux inondations. Asha aspire maintenant à s'assurer que les colis d'aides prennent en compte les besoins spécifiques des femmes à l'avenir.

"Après avoir souffert de détresse et de traumatisme psychologique du fait du conflit Maoïste, une thérapie en santé mentale m'a aidé à guérir, montrant que la résilience est possible même après des épreuves sévères".
- Asha Kumari Chaudhary

La présidente de l'ADIFE de la municipalité rurale de Dangisaran **Bodhani Chaudhary** a pris un tournant lorsqu'elle a subi des violences domestiques suite à un mariage précoce à 18 ans. Cependant, sa résilience s'est exprimée lorsqu'elle a pris la présidence d'un groupe de femmes en 2007, lançant une campagne contre la violence et en menant des programmes de sensibilisation sur les droits des femmes. Son parcours l'a conduit à une collaboration avec WOREC, ciblée sur la génération de revenus et les programmes de formations pour l'indépendance économique des femmes. Après la FMT, Bodhani a prévu de se coordonner avec la municipalité pour la distribution d'aide pendant les crises humanitaires, en priorisant les besoins spécifiques des femmes.

"Dans un temps de lutte personnelle, j'ai trouvé ma force et ma mission. Ce n'est pas juste la survie ; c'est l'épanouissement des femmes par le leadership".
- Bodhani Chaudhary

Ces femmes leaders remarquables ont transcendé leurs difficultés personnelles, s'armant de connaissances, et ont saisi leur rôle de défenseuses des droits des femmes dans leurs communautés. Leur dévotion, leur résilience et leur engagement envers les besoins spécifiques des femmes pendant les catastrophes et crises humanitaires sont des témoignages d'espoir et d'empouvoirement des femmes à travers le monde. Leurs histoires sont une inspiration, démontrant le pouvoir transformatif d'individus déterminés dans la promotion de communautés inclusives et résilientes. Ces femmes sont des éclaireuses car elles montrent que les femmes peuvent lever les barrières et ouvrir la voie vers un futur plus équitable et résilient aux catastrophes. Le projet SNEHA est honoré de travailler avec elles.